



22. MAI 2023 | @AFRICANVOICES | AFRO-PORTRAITS



## Wie beschreibst du deine Arbeit in ein paar Worten?

Die Vielfalt von Afro-Hair fasziniert mich schon ein Leben lang. In Äthiopien hat mir meine ältere Schwester alle Tipps und Tricks gezeigt, in der Schweiz habe ich mich in der Ausbildung zur Coiffeuse EFZ auf Afro-Hair spezialisiert.

Mir ist es wichtig, Trends, neue Stile und gute Pflegeprodukte zu kennen, um Kund\*innen wirksam zu beraten. Die wenigsten kennen die Vielfalt und die Bedeutung von Afro-Frisuren in ihrer kulturellen, sozialen und historischen Breite. Deswegen gebe ich neben dem Frisieren auch Workshops, um spannende und unbekanntere Informationen weiterzugeben.



## Wie sieht deine Story\* zum Kontinent Afrika aus?

Die äthiopische Gesellschaft ist auf unterschiedlichen Ebenen sehr solidarisch. Nach der Pandemie ist es für alle Menschen schwieriger geworden. Obwohl die meisten selbst nichts haben, wird trotzdem mit allen geteilt, auch Bettler\*innen. Diese Solidarität untereinander zeigt sich auch in der Nachbarschaft. Das Beispiel Haare machen: Bei uns ist es weit mehr als nur ein rasches Frisieren. Es ist ein sozialer Anlass, zu dem wir uns regelmässig treffen und uns austauschen. Wir mögen die Menschen, und v.a. auch Kinder, und sind sehr gastfreundlich. Zu Äthiopien kommen mir zwei weitere Eigenschaften in den Sinn:

*«Durchhalten und Geduld. Alle erleben viel und lassen sich trotzdem nicht entmutigen.»*

Diese Fähigkeiten zeigen sich sowohl in meinem Umfeld als auch auch bei mir selbst. Mich inspirieren starke Frauen, die immer wieder Neues probieren.



## Wer ist Hirut Liyew?

Hirut Liyew ist eine wissbegierige Frau, die in der Schweiz gleich zwei Lehren abgeschlossen hat!

Die Leidenschaft für Frisuren und Afro-Hair hat sie bis heute behalten, obwohl ihre Mutter sie lieber als Ärztin gesehen hätte. Wenn Hirut Liyew über Afro-Hair spricht, dann "kribbelt" es sie, wie sie sagt. Sie hat ihre Berufung gefunden.

Das grosse Vorbild für Hirut Liyew ist ihre Grossmutter, die finanziell unabhängig war und ihre Kinder selbst grossgezogen hat. Diese Stärke inspiriert sie, eines Tages ihren eigenen Coiffeursalon zu eröffnen.

AFRO-HELD\*INNEN ZEIGEN IHRE SICHT AUF DEN KONTINENT AFRIKA  
\*THE DANGER OF A SINGLE STORY | CHIMAMANDA NGOZI ADICHIE

